



An den Grossen Rat

BVD/P165396

16.5396.02

Basel, 2. November 2016

Regierungsratsbeschluss vom 1. November 2016

## Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend „Fledermäuse in Basel“

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Eric Weber dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

Erst kürzlich nahm ich an einer kostenfreien Führung über Fledermäuse teil und habe viel Neues über diese guten Tiere gelernt. Die Fledermäuse sind nachtaktiv und kommen erst so gegen 21 Uhr heraus. Dann kann man sie genau sehen, wie sie herum fliegen.

Die Entdeckung fliegender Fledermäuse mit dem SSF BAT2 ist einfach und sehr rasch zu erlernen. Die genaue Bestimmung der gefundenen Fledermausart ist dagegen meistens sehr schwierig, teilweise unmöglich und erfordert in jedem Falle einige Erfahrung. Wer tiefer in die Bestimmung von Fledermausarten mittels Ultraschalldetektoren einsteigen möchte, kommt um die Verwendung von Spezialliteratur nicht herum.

Da meine Fledermaus-Führung in meinen Ferien war und dies nicht in Basel war, habe ich folgende Fragen an die Regierung:

1. Gibt es Fledermäuse auch in Basel?
2. Wird etwas für den Schutz der Fledermäuse gemacht? Es ist ja bekannt, dass Fledermäuse "offene" Gebäude brauchen, sonst kommen sie nicht hinein.

Eric Weber

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

### Frage 1: Gibt es Fledermäuse auch in Basel?

Im Kanton Basel-Stadt konnten seit 1869 insgesamt 22 Fledermausarten nachgewiesen werden. An gewissen Orten, wie zum Beispiel über dem Rhein, können im Sommer regelmässig Fledermäuse beobachtet werden. Auf der Webseite von Pro Chiroptera gibt es umfangreiche Informationen zu den einzelnen Arten ([www.fledermaus.ch](http://www.fledermaus.ch)).

### Frage 2: Wird etwas für den Schutz der Fledermäuse gemacht? Es ist ja bekannt, dass Fledermäuse "offene" Gebäude brauchen, sonst kommen sie nicht hinein?

Die kantonale Fachstelle für Natur- und Landschaftsschutz (Stadtgärtnerei, Bau- und Verkehrdepartement) und der private Verein Pro Chiroptera setzen sich für den Fledermausschutz ein.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt

Dr. Guy Morin  
Präsident

Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin